
HAUX  le  15  JUIN  2018  
Inauguration  des  aménagements  du  bourg  et  du  cimetière.  

  
**************************  

  
Madame  la  Maire,    
Mesdames  et  messieurs  les  conseillers  municipaux,  
Mesdames  et  messieurs,  
  
En   premier   lieu,   je   veux   excuser   Jean-‐Luc   Gleyze,   Président   du   Conseil   Départemental,   qui   n’a  
malheureusement   pas   pu   être   parmi   nous   ce   soir   et   m’a   demandé   de   le   représenter.   Par   ma   voix,   il  
souhaite  saluer  la  volonté  de  votre  équipe  et  de  vous-‐même,  Madame  le  Maire,  de  mener  un  tel  projet  à  
l’heure  où  les  marges  de  manœuvre  budgétaire  des  communes  se  rétrécissent.  C’est  le  cas  pour  toutes  les  
collectivités   territoriales   et   le   Département   de   la   Gironde   n’y   échappe   pas.   Pour   autant,   l’équipe  
majoritaire,  à  laquelle  j’appartiens,      entend  bien  rester    le  partenaire  et  l’interlocuteur  des  communes  en  
continuant  à  faire  bloc  avec  elles.  

  C’est  ainsi  qu’à  Haux,  l’institution  départementale  a  subventionné  à  hauteur  de  35  %  les  aménagements  
de   sécurité  et  de  paysage  et  de  30%   l’aménagement  du  cimetière,   soient  70  322   €  et  2  136  €  des   couts  
globaux.  

Madame   le  Maire,   avec   votre   équipe,   vous   avez   fait   le   choix   d’aménagements   pour   le   bien   de   tous   au  
quotidien,   en   agissant   à   la   fois   sur   la   sécurité   avec   des   aménagements   dédiés   à   l’entrée   nord,   des  
cheminements   spécifiques  vers   le   centre  bourg  mais  également   sur   les  aménagements  paysagés  afin  de  
rendre  le  cadre  harmonieux  et  agréable.    

  Au   cimetière,   la   réflexion   de   votre   équipe   s’est   tournée   vers   une   réduction   d’utilisation   de   produits  
phytosanitaires   avec   un   plan   de   désherbage   et   de   gestion   différenciée   soutenu   par   le   Conseil  
Départemental.   A   l’heure   où   les   députés   n’ont   ni   su   ni   voulu   dire   non   à   l’utilisation   du   glyphosate   en  
France,  nous  ne  pouvons  que  saluer  votre  ambition  de  supprimer  l’utilisation  de  ces  produits  malsains  pour  
notre  santé,  pour  nos  sols  et  notre  biodiversité  comme  le  démontrent  toutes  les  études...  sauf  celles  des  
fabricants  et  des  députés  français.    

Egalement,  Maire   d’une   petite   commune,   je   sais   la   satisfaction   et   la   fierté   que   l’on   ressent   lorsque   les  
projets  aboutissent  après  plusieurs  mois  de  mobilisation  et  de  travail  de  l’équipe  municipale.  Je  sais  quel  
parcours  cela  représente  entre  l’idée,  la  décision,  la  conception,  les  devis,  la  recherche  de  financements,  la  
maîtrise  d’œuvre…  et  l’inauguration  finale  avec  la  population,  signe  que  tout  s’est  bien  passé.      

Alors,  oui,  j’avoue  avoir  beaucoup  de  joie  et  de  satisfaction  d’être  à  vos  côtés  pour  partager  ce  moment  ;  et  
d’avoir  pu,  modestement,  en  soutenant  vos  demandes  de  subventions  avec  Guy  Moreno  au  sein  du  Conseil  
Départemental,  favoriser  ces  améliorations  au  service  de  la  population.    

Dès  lors,  et  après  tant  d’efforts,  couper  le  ruban  tricolore  dépasse  le  simple  geste  protocolaire  car  il  acte  
une   volonté   collective   au   service   de   tous.  Un  moment   républicain   que   l’on   partage   et   qu’il   ne   faut   pas  
délaisser.  Merci  donc  de  votre  invitation.    

Marie-‐Claude  Agullana,  Conseillère  Départementale  de  la  Gironde  

  


